©ELECONOMISTA

20/03/2025

OPINIÓN





Café político

José Fonseca

iose.fonseca@eleconomista.mx

Morena: ¿mal informan los ultras a Palacio?

n tiempos del partido hegemónico, hace medio siglo, con la tentación de la reelección, como todos los presidentes del siglo pasado, un presidente preguntó al líder del Senado de las posibilidades de una reforma. La respuesta fue: "se le incendia el país". No hubo iniciativa.

¿Nadie del equipo presidencial se ocupó de sondear eventuales resistencias a las reformas a la ley del ISSSTE? ¿Ni los dirigentes de Morena o los coordinadores parlamentarios avisaron a Palacio de eventuales resistencias?

¿Un error? Quizá, pero es imperdonable que no arropen a la Presidencia de las imperdonables deslealtades de los ultras de Morena. Alguien debió recordar la sentencia Alfonso X, el sabio: "los que dejan al monarca errar a sabiendas, merecen pena como traidores".

Ya no podrán ignorar las desapariciones

Sin rodeos, relató el fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, los errores cometidos por las autoridades el pasado septiembre al entrar al jalisciense rancho Izaguirre, confrontar, aprehender delincuentes, confiscar armas y rescatar secuestrados.

Á menos que los informes que pidió Gertz Manero a la Fiscalía de Jalisco digan algo distinto, pareciera que desde septiembre nadie se ocupó ni del predio ni de la evidencia, lo cual hará que quizá lo mejor que se podrá hacer será determinar responsabilidades y sancionarlas, pero difícilmente se conocerá que pasó. Como sea, se han visibilizado las desapariciones y el Gobierno de la Republica tendrá que sumarlas a su nueva política de seguridad y que, contrario al criterio de muchas lúcidas inteligencias, quien esto escribe especula que quizá ya no podrán desvincular la política de las tareas político electorales, para evitar que los cárteles sean riesgosa variable.

Salud: ¿viable erigir un segundo piso con cascajo?

El equipo del sector salud del Gobierno de la República se ha topado que, en español antiguo, son muchos, quizá demasiados entuertos por desfacer, como el embrollo heredado por la desaparición del INSABI.

No es la primera vez que un gobierno desaparece un organismo al que las ineptitudes y corruptelas convirtieron en un lastre, pero si la primera vez que su costo financiero se le endosa a un organismo noble de nueva creación, como el IMSS-Bienestar.

Además de la carga de crear administrativamente una estructura para atender a la población sin seguridad social, se le endosa al IMSS-Bienestar la obligación de pagar los 11,000 millones de pesos que quedó a deber el INSABI, explicó ayer en El Economista, la periodista Maribel Ramírez Coronel. ¿Explica eso la renuncia de Alejandro Svarch?

Notas en remolino

Embebidos en la campaña de credencialización, los dirigentes nacionales de Morena, Luisa María Alcalde y Andrés Manuel López Beltrán, no están mediando en las riñas en el seno del partido. Las hay muchas partes, como en Ciudad Juárez, donde sólo las patadas de oyen entre la senadora Andrea Chávez y el alcalde Cruz Pérez Cuéllar. Vendría bien un poco de disciplina... Por decreto reforzarán las pensiones del magisterio. Y, por supuesto, se fondearán con los recursos que les quitaron a las Afore no reclamadas por miles de adultos mayores... Sabia reflexión de John Kenneth Galbraith: "plegarse al pensamiento de la mayoría te protegerá del doloroso trabajo de pensar" ...